



Juez
**Diego
García Sayán**

Perú



Es Juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Ha desempeñado funciones públicas como Ministro de Justicia y Ministro de Relaciones Exteriores del Perú.

Ha sido alto funcionario de las Naciones Unidas como representante del Secretario General en la verificación de los Acuerdos de Paz en El Salvador informando directamente al Consejo de Seguridad.

Ha dirigido organizaciones intergubernamentales, gubernamentales y no-gubernamentales grandes, variadas y complejas.

Autor de diversos libros sobre Derecho Internacional, Derechos Humanos y desarrollo.

Larga experiencia en derecho internacional y derechos humanos. Como Ministro de Justicia del Perú promovió la normalización de las relaciones del Perú con la Corte Interamericana de Derechos Humanos e impulsó la reconstrucción del sistema de Justicia luego de diez años de régimen autoritario. Como Ministro de Relaciones Exteriores promovió la adhesión del Perú a la Corte Penal Internacional (que se concretó durante su gestión) y la aprobación por la OEA de la Carta Democrática Interamericana (iniciativa peruana).

En las Naciones Unidas fue designado por el Secretario General como su Representante como Director de la División de Derechos Humanos de ONUSAL, El Salvador, a cargo de la verificación e implementación de los Acuerdos de Paz e informando directamente al Consejo de Seguridad. Ha sido Presidente del Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias de las Naciones Unidas. En el año 2006 ha sido Miembro del Comité designado por el Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas para Rediseñar el Sistema de Administración de Justicia de la ONU. Jefe de la Misión de Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Guatemala en el año 2007.

EDUCACIÓN:

- 1975 Pontificia Universidad la Católica del Perú, Lima Abogado
- 1970 University of Texas (Austin) – Estudios de Ciencias Políticas



- 1969 Pontificia Universidad la Católica del Perú, Lima Bachiller en Letras

ACTUALMENTE

- Juez y Presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.
- Director General de la Comisión Andina de Juristas.
- Miembro de la Corte Permanente de Arbitraje (La Haya).
- Consultor de empresas privadas en Responsabilidad Social y Derechos Humanos.
- Profesor universitario.
- Mayo-nov. 2007. Jefe de la Misión de Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Guatemala.
- 2004 – 2009. Juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Reelegido el 2009 para el período 2010-2015.
- 2006. Miembro del Comité designado por el Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas para Rediseñar el Sistema de Administración de Justicia de la ONU. Propuesta aprobada por Resolución de la Asamblea General el 2 de abril de 2007 (Res.: A/C.5/61/L.44).
- 2004-2006. Abogado consultor del Directorio del Banco Central de Reserva del Perú.
- Marzo-Julio 2003. Comisionado Presidencial para el Plan Binacional Perú-Ecuador.
- 2000-2006. Presidente de la Defensoría del Asegurado (Perú).
- Hasta 2003. Presidente del Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias de las Naciones Unidas.
- Abril 2003 a la fecha. Comisión Andina de Juristas (CAJ), Director General.
- Julio 2001 - Julio 2002. Ministro de Relaciones Exteriores del Perú.
- Nov. 2000 - Julio 2001. Ministro de Justicia del Perú.
- Mayo-Julio 2000. Congresista de la República del Perú.
- 1982-1992, 1994 a 2000. Comisión Andina de Juristas (CAJ), Director Ejecutivo.



- 1992-1994. Naciones Unidas, ONUSAL, El Salvador. Director de la División de Derechos Humanos de ONUSAL.
- 1991-1992. Naciones Unidas, Guatemala. Negociador Acuerdos de Paz.

EXPERIENCIA ACADÉMICA:

1987-2004

- Pontificia Universidad Católica del Perú, Lima
- Profesor de Derecho en la Facultad de Derecho

1998-2000

- Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas, Lima Profesor en el Curso de Análisis Internacional

1990-2004

- Instituto Interamericano de Derechos Humanos, San José, Costa Rica
- Profesor del Curso Anual Interdisciplinario de Derechos Humanos
- Ha sido profesor visitante en la Universidad de Richmond, Virginia. Es profesor visitante en la American University (Washington D.C.) y en el Instituto de Altos Estudios de América Latina de la Universidad La Sorbona (París).

ALGUNAS INSTITUCIONES A LAS QUE PERTENECE:

Instituciones Internacionales:

2001

- Elegido por la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) como miembro de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos

1996-2000

- Miembro del Comité Ejecutivo de la Comisión Internacional de Juristas, Ginebra

1994 al presente



- Miembro del Consejo Directivo del Instituto Interamericano de Derechos Humanos en San José, Costa Rica

1988 al presente

- Presidente del Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas e Involuntarias de la Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas

Instituciones Nacionales:

- Miembro fundador del Centro Peruano de Estudios Internacionales (CEPEI)
- Miembro de la Sociedad Peruana de Derecho Internacional

1985–1986

- Miembro de la Junta Directiva del Colegio de Abogados de Lima

1985–1986

- Miembro de la Comisión de Paz, creada por el gobierno peruano

PRODUCCIÓN LITERARIA

- 'Estado y Política Agraria' (1977, 342pp. con otros autores).
- 'Agro : Clases, campesinado y revolución' (1980, 160pp. con otros autores).
- 'Las Tomas de Tierras en el Perú' (1982, 313pp.).
- 'Situación actual y perspectivas del problema agrario en el Perú' (1982, 535pp. con otros autores).
- 'States of Emergency. Their Impact on Human Rights', Geneva (1983, 44pp. con otros autores).
- 'Relaciones del Perú con Colombia y Ecuador' in 'Relaciones Internacionales del Perú' (Lima 1987, 498pp.).
- 'Estados de Emergencia en la Región Andina', Lima (1987, 322pp. editor).
- 'Hábeas Corpus y Estados de Emergencia', Lima (1988, 124pp.)
- 'Democracia y Violencia en el Perú', Lima (1988, 132pp. editor).
- 'La Constitución, Diez años Después', Lima (1989, 431pp. con otros autores).
- 'Coca, Cocaína y Narcotráfico. Laberinto en los Andes', Lima (1989, 392pp. editor, segunda edición 1990).
- 'Narcotráfico : Realidades y Alternativas', Lima (1990, 316pp. editor).
- 'El rol de las Naciones Unidas en los conflictos internos : el caso de El Salvador' en Revista Análisis Internacional No. 2 (marzo-junio 1993) del Centro Peruano de Estudios Internacionales. Lima, 1993.



- 'Human Rights and Peace-keeping operations' in University of Richmond Law Review, Vol. 29, Richmond, Virginia, 1994.
- 'Honoring Human Rights and Keeping the Peace', Aspen Institute, New York (1995, 172pp. con otros autores).
- 'Seguridad y Multilateralismo : Un gran desorden bajo los cielos' in Política Internacional, Revista Venezolana de Asuntos Mundiales y Política Exterior, Caracas, 1996.
- 'Vidas Paralelas, Región Andina : desafíos y respuestas', Lima 1998.
- 'La tenaza de la democracia y los derechos humanos' en Foreign Affairs en Español. Volumen 2 Número 3 (Otoño/Invierno, 2002).
- 'Una Nueva Política Exterior', Lima (2002, 362 p.p.).
- 'Una Viva Interacción: Corte Interamericana y Tribunales Internos' in 'La Corte Interamericana de Derechos Humanos. Un Cuarto de Siglo: 1979-2004', San José de Costa Rica 2005.
- 'International Cooperation and Security' en 'The Reality of Aid. 2006'. Ibon Books, Quezon City; and Zed Books, Londres), 2006.
- 'Victor Andres Belaunde' en 'Veinte Peruanos del Siglo XX'. Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas. Lima, Diciembre 2008.
- 'Sistema Interamericano de Derechos Humanos: efectos de las decisiones de la CIDH' en Dialogo Politico. La OEA y el Sistema Interamericano. Konrad Adenauer Stiftung. Buenos Aires, Diciembre 2008.
- 'Justicia Interamericana y Tribunales Nacionales' en Aspectos del Derecho Procesal Constitucional. Eduardo Ferrer Mac-Gregor y Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, Coordinadores. Lima, abril de 2009.
- 'La recepción nacional del derecho internacional de los derechos humanos y de la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos' en Recepción nacional del Derecho internacional de los Derechos Humanos y Admisión de la Competencia Contenciosa de la Corte Interamericana. Sergio García Ramírez y Mireya Castañeda Hernández, Coordinadores. Instituto de investigaciones Jurídicas de la UNAM. México, 2009.
- Diversos artículos en revistas y periódicos.

CONDECORACIONES:

- 'Orden Isabel La Católica' con el grado de Cruz de Oficial del Rey Juan Carlos de España (setiembre de 1993).
- 'Orden Isabel La Católica' con el grado de Gran Cruz con Roseta del Rey Juan Carlos de España (noviembre de 2001).
- 'Orden Nacional al Mérito' con el grado de Comendador del Presidente de la República de Ecuador (febrero de 2000).
- 'Orden Nacional al Mérito' con el grado Gran Cruz del Presidente de la República de Ecuador (febrero de 2002).
- 'Orden Nacional del Cóndor de los Andes' en el Grado de Gran Cruz del Presidente de la República de Bolivia (noviembre de 2001).
- 'Orden de San Carlos' en el Grado de Gran Cruz del Presidente de la República de Colombia (noviembre de 2001).
- 'Orden Nacional Juan Mora Fernández' en el grado de Gran Cruz Placa de Plata del Presidente de la República de Costa Rica (enero de 2002).



- 'Orden Nacional José Matías Delgado' en el Grado de Gran Cruz Placa de Plata del Presidente de la República de El Salvador (enero de 2002).
- 'Orden Nacional al Mérito' con el grado de Cruz de Comendador con Estrella de la Orden al Mérito de la República de Polonia (abril 5, 2002).
- 'Orden Nacional Honorato Vásquez' en el Grado de Gran Cruz del Gobierno de la República del Ecuador (agosto 25, 2002).
- 'Orden del Servicio Civil del Estado' en el Grado de Gran Cruz del Gobierno de la República del Perú (noviembre 18, 2002).